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Consiglio di Interclasse L24, LM51, Psicologia

In data 03/07/2024, alle ore 10:40 presso Aula Consiglio, II piano, Ed 15, V.le delle Scienze si riunisce il Consiglio di 
Interclasse L24, LM51, Psicologia per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni;
2) Approvazione Schede di trasparenza;
3) Riorganizzazione Consiglio di Interclasse CdS di Psicologia;
4) Cultori della materia;
5) Dispositivi del Coordinatore;
6) Attività F: iniziative e richieste riconoscimento crediti formativi;
7) Istanze studenti sistematizzate;
8) Stage e tirocinio: adempimenti;
9) Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Alesi Marianna
• Bassi Marco
• Bellantonio Loredana
• Buscemi Andrea
• Caci Barbara
• Cavani Paola
• D'amico Antonella
• Epifanio Maria Stella
• Falgares Giorgio
• Giammusso Isabella
• Giannone Francesca
• Giordano Cecilia
• Gullo Salvatore
• Infurna Maria Rita
• Ingoglia Sonia
• Inguglia Cristiano
• Lo Coco Gianluca
• Manna Giovanna
• Miano Paola
• Mirisola Alberto
• Musico Rosario Matteo
• Parroco Anna Maria
• Rizzo Andrea Maria
• Salerno Alessandra
• Salerno Laura
• Scaffidi Abbate Costanza
• Smirni Daniela
• Tarantino Vincenza
• Turriziani Patrizia
• Ventura Francesca Paola

Sono assenti giustificati:
• Albano Gaia
• Di Stefano Giovanni
• Genna Caterina Maria
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Sono assenti giustificati:
• La Grutta Sabina
• Lavanco Gioacchino
• Maltese Agata
• Mendola Daria
• Merenda Aluette
• Monzani Dario
• Piazza Antida
• Polizzi Concetta
• Rancadore Maria Antonia
• Valenti Giusy Danila

Sono assenti:
• Lo Coco Alida
• Rizzo Andrea Maria
• Ferraro Anna Maria
• Palillo Consuelo Carmen
• Parrinello Daniela
• La Barbera Daniele
• Pace Francesco
• Calabrese Gaia
• Chiovaro Giulia
• Mangione Giuseppina
• Fiumefreddo Giulia
• Cianciolo Irene
• Parisi Lucia
• Di Blasi Maria
• Oliveri Massimiliano
• Cardaci Maurizio
• Mangano Giuseppa Renata
• Miceli Silvana
• Boca Stefano

In data 03/07/2024, alle ore 10:40 presso Aula Consiglio, II piano, Ed 15, V.le delle Scienze si riunisce il Consiglio di 
Interclasse L24, LM51, Psicologia per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

 
 

Comunicazioni

 

-  Determinazione delle Classi delle Lauree in Psicologia (CPA)

La  Coordinatrice  comunica  che  durante  la  riunione  della  Conferenza  della  Psicologia  Accademica  (CPA),  svoltasi  nel
pomeriggio  precedente,  è  stata  discussa  la  determinazione  della  numerosità  delle  classi  di  laurea  per  i  Corsi  di  Studio  in
Psicologia.  Attualmente,  i  corsi  di  laurea in Psicologia sono collocati  nella classe di  numerosità C, che prevede un numero
molto ampio di iscritti (250 nelle Triennali e 100 nelle LM). Da più di un decennio il mondo della psicologia rivolge la richiesta
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al  Ministero  dell’Università,  di  spostare  la  L-24  e  la  LM-51  in  una  classe  di  numerosità  che  riconosca  la  valenza
professionalizzante del percorso di studi. La riforma in senso abilitante della laurea in psicologia ha favorito l’emergere di una
diversa  sensibilità  da  parte  del  MUR  su  questo  punto.  Il  MUR  attende  ora  una  proposta  da  parte  della  psicologia,  nella
prospettiva  di  inserire  la  variazione  della  classe  di  numerosità  nel  nuovo  decreto  per  l’offerta  formativa,  previsto  per  il
prossimo autunno.  Il  TUOFOR  (Tavolo di  Concertazione Università-Ordine in materia di  formazione universitaria e ricerca
per la professione), in cui sono presenti rappresentanti di CNOP, CPA e AIP, ha predisposto un documento, approvato dalla
CPA  nell’assemblea  del  2  luglio  2024,  nel  quale  si  propone  il  passaggio  alla  classe  di  numerosità  B2,  che  prevede  un
massimo di 180 studenti per i corsi triennali e 80 per i corsi magistrali.

Pur nella consapevolezza che il passaggio in classe A costituirebbe per la qualità della formazione psicologica la soluzione
maggiormente appropriata, l’impatto sulla riduzione dei volumi complessivi risulterebbe, rispetto alla situazione attuale, troppo
radicale.   Il  passaggio  nella  fascia  B,  in  particolare  B2  comporterebbe  il  riconoscimento  del  profilo  tecnico-scientifico  della
psicologia,  con  la  conseguente  possibilità  di  formulare  richieste  di  risorse,  laboratori  e  supporti  didattici  congruenti  con  il
profilo, finora non riconosciuti ai corsi di laurea collocati in fascia C,  operando, tuttavia, in chiave graduale, così da favorire
da  un  lato,  il  coagularsi  del  necessario  consenso  delle  parti  interessate  (ad  es.,  rettori,  associazioni  studentesche)  e,
dall’altro, da mettere il sistema accademico nelle condizioni di gestire il cambiamento.

Nel documento predisposto dal TUOFOR è toccato anche il tema delle Università Telematiche, che attualmente agiscono in
un’ottica quantitativa, piuttosto che professionalizzante ed è stata inclusa anche la discussione del tirocinio pratico-valutativo
(TPV),  dei contesti in cui questo deve essere svolto, della numerosità dei tutor con i requisiti  previsti  dalla normativa, delle
modalità della co-tutorship, delle difficoltà poste dalle aziende in cui non vi sono psicologi in grado di ricoprire il ruolo di tutor.

La CPA raccomanda una discussione approfondita su questi aspetti, con la necessità di prendere decisioni operative.

La Prof.ssa C. Giordano chiede se sia stata discussa e prevista una transizione graduale alla nuova classe, poiché alcune
lauree magistrali necessiterebbero di una riorganizzazione significativa. La Coordinatrice risponde che, al momento, non sono
state prese decisioni su questo punto.

Il Prof. A. Mirisola osserva che i limiti imposti dalla nuova classe potrebbero essere aggirati attraverso la creazione di più corsi
paralleli  (ad  es.  con  80  studenti  per  ciascuno).  Tuttavia,  la  Coordinatrice  sottolinea  che  questa  è  una  possibilità  ma  la
creazione di nuovi corsi di laurea dipende sempre dal numero di docenti garanti disponibili.

 

- Date delle Prove Finali e delle Lauree

La Coordinatrice  informa che sono state  pubblicate  online  le  date  delle  prove finali,  delle  proclamazioni  e  delle  sessioni  di
laurea per i corsi di studio:

L-24: La prova finale (178 studenti) si terrà il 16 luglio.
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Proclamazioni L-24: Previste per il 25 luglio, ma la data non è ancora definitiva poiché mancano le conferme relative alle aule.

LM-51 Ciclo di Vita: La prova finale è fissata per il 22 luglio.

LM-51 Psicologia Clinica: Le prove finali si terranno il 22 e 24 luglio.

LM-51 Psicologia Sociale, del Lavoro e delle Organizzazioni: La prova finale è programmata per il 24 luglio.

 

Firmato da:
ISABELLA GIAMMUSSO - RD - M-PSI/05 - il 09/09/2024

FRANCESCA GIANNONE - PO - M-PSI/07 - il 09/09/2024

Approvazione Schede di trasparenza

 

La  Coordinatrice  segnala  che,  a  causa  di  alcune  difficoltà,  il  lavoro  di  revisione  delle  schede  di  trasparenza  non  è  ancora
concluso,  eccetto  per  il  corso  di  Psicologia  Sociale,  del  Lavoro  e  delle  Organizzazioni.  Si  propone  pertanto  di  rinviare
l'approvazione delle schede, convocando una riunione del Consiglio di Coordinamento Interclasse l'8 luglio alle ore 8:30, in
modalità online.

La  Prof.ssa  Smirni  riferisce  che,  per  quanto  riguarda  la  LM  Psicologia  Clinica,  alcune  criticità  saranno  risolte  entro  la
scadenza dell'8 luglio, ma richiede chiarimenti in merito agli spostamenti di insegnamenti richiesti al Consiglio dell’8 maggio.
La Coordinatrice comunica che l'assetto dei semestri è quasi definitivo e che condividerà i documenti per verificare la corretta
organizzazione di tutti gli insegnamenti.

La  Prof.ssa  M.S.  Epifanio  segnala  che  alcuni  insegnamenti  con  didattica  a  Trapani  risultano  ancora  senza  docente
assegnato. La Coordinatrice risponde che i bandi per la selezione dei docenti saranno predisposti per tempo. Le schede di
trasparenza  potranno  essere  redatte  inizialmente  sulla  base  di  quelle  esistenti  per  gli  insegnamenti  del  polo  di  Palermo  e
successivamente perfezionate dal docente vincitore del concorso.

Infine,  la  Prof.ssa M.S.  Epifanio richiama l'attenzione sulla  necessità di  riportare nelle  schede di  trasparenza le modalità  di
ricevimento degli  studenti  specificando chiaramente nella pagina docente le modalità di  ricevimento per la sede di Trapani,
eventualmente prevedendo il ricevimento online in aggiunta a quello in presenza.
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Firmato da:
ISABELLA GIAMMUSSO - RD - M-PSI/05 - il 09/09/2024

FRANCESCA GIANNONE - PO - M-PSI/07 - il 09/09/2024

Riorganizzazione Consiglio di Interclasse CdS di Psicologia

 

La Coordinatrice apre la discussione sul tema della riorganizzazione del Consiglio di Coordinamento, ricordando come si sia
compiuto  un  percorso  ormai  consistente  e  articolato,  per  cui  sembra  possibile  procedere  alla  definizione  della
riorganizzazione del Consiglio e sottolinea la necessità di avere un piano preciso per implementare la nuova configurazione a
partire dall'autunno, pur non disponendo ancora del preciso dettaglio delle tappe necessarie.

Ricorda di aver già inviato documentazione dettagliata riguardante i pro e i contro dello “spacchettamento” in occasione del
dibattito sull’istituzione della Sezione di Psicologia nel Dipartimento SPPEFF .

La Coordinatrice riferisce anche di aver discusso con il  Direttore del Dipartimento riguardo alle scadenze. Se il  Consiglio si
esprime oggi, si dovrà inviare la delibera al Consiglio di Dipartimento del 17 c.m.. Sarà quindi possibile presentare la proposta
alla  prossima  seduta  del  Senato  Accademico  e,  successivamente,  al  Consiglio  di  Amministrazione.  Dopo  queste
deliberazioni, si potrà procedere alle elezioni dei rappresentanti degli studenti e, a settembre, all'elezione dei coordinatori.

La Coordinatrice chiede dunque di aprire il dibattito sulla questione.

La prof.ssa S.Ingoglia e la prof.ssa M.S. Epifanio esprimono dubbi circa lo scioglimento del consiglio di coordinamento poiché
temono  che  questo  fomenti  individualismi  e  indebolisca  il  coordinamento  della  didattica.  La  prof.ssa  A.  D’amico  si  dice
d’accordo e aggiunge che, nonostante ci sia il numero legale, una tematica di tale importanza andrebbe discussa e votata in
un momento in cui siano presenti un numero maggiori di colleghi facenti parte del Consiglio di Coordinamento.

Interviene  il  Prof.  G.  Lo  Coco  facendo  notare  che  l’attuale  Consiglio  di  Coordinamento  non  è  realmente  lo  spazio  in  cui
vengono realizzate queste attività e che la proposta di costituire una Sezione di Psicologia nasceva proprio per creare uno
spazio da dedicare alla condivisione di intenti, necessità e risorse tra i singoli CdS. La prof.ssa C. Scaffidi Abbate sostiene la
posizione del prof. G. Lo Coco, aggiungendo che i CdS e i loro referenti già operano in modo distinto e che lo scioglimento
del Consiglio di coordinamento consentirebbe di formalizzare questo stato delle cose a vantaggio di tutti.

La prof.ssa B. Caci manifesta dei dubbi circa lo scioglimento del Consiglio di Coordinamento poiché teme che comporterebbe
una perdita di potere politico e che i procedimenti burocratici si complicherebbero. Interviene la Prof. A. Parroco che fa notare
come la costituzione di Consigli singoli di CdS potrebbe contribuire a responsabilizzare i singoli corsi circa le decisioni prese e
le disposizioni deliberate, poiché si potrebbe dedicare maggiore attenzione e cura alle necessità e agli interventi da dedicare
al proprio CdS. Il  prof.  A. Mirisola dichiara di comprendere e condividere le motivazioni a favore sia quelle contrarie, ma fa
notare  che  la  costituzione  della  Sezione  di  Psicologia  è  ancora  in  fieri  e  che  al  momento  attuale  non  esiste  ancora
un’alternativa  al  Consiglio  di  Coordinamento.  La  prof.ssa  P.  Turriziani  dichiara  di  essere  favorevole  allo  scioglimento  del
Consiglio di Coordinamento e che questo non sarebbe un ostacolo alla collaborazione fra i CdS. La prof.ssa Epifanio sostiene
che lo scioglimento del Consiglio di Coordinamento potrebbe far perdere potere contrattuale ai CdS di Psicologia, fino a ora
rappresentati  dal  coordinatore  che  si  fa  portavoce  di  un  ampio  numero  di  docenti.  I  proff.  C.  Inguglia  e  G.  Lo  Coco  si
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dichiarano  in  disaccordo  e  fanno  notare  che  le  richieste  dei  CdS  di  Psicologia  non  perverrebbero  dai  singoli  corsi  ma  dal
Consiglio di Dipartimento.

La  Prof.ssa  M.  Alesi  si  dichiara  favorevole  allo  scioglimento  del  Consiglio  di  Coordinamento,  l’elemento  di  cui  dubita  è  la
sostenibilità  amministrativa  di  Consigli  di  CdS  singoli.  Di  opinione  simile  è  la  prof.  L.  Bellantonio  che  chiede  se  ci  sia
sufficiente personale per sostenere questa nuova configurazione.

La prof.ssa P. Turriziani si dichiara sorpresa dai dubbi emersi dal dibattito odierno poiché la Commissione per la costituzione
della  Sezione  di  Psicologia  nasceva  proprio  per  creare  una  proposta  di  organismo  che  sostituisse  il  Consiglio  di
Coordinamento. A ciò si oppone la Prof.ssa S. Ingoglia che sottolinea come la Commissione per la costituzione della Sezione
di  Psicologia  fosse  nata  per  organizzare  la  sezione  e  che  la  decisione  di  sciogliere  o  meno  il  Consiglio  di  Coordinamento
fosse da prendere proprio in sede di Consiglio di Coordinamento.

La Prof.  Giordano sottolinea per gli  studenti,  il  vantaggio di  poter avere un aumento del numero di rappresentanti  nei CdS,
rispetto alla situazione attuale, in rapporto al numero degli iscritti.

Gli  studenti  esprimono  delle  perplessità  rispetto  al  prendere  una  decisione,  in  quanto  non  sono  sufficientemente  informati
sulle questioni.

La Coordinatrice prende la parola per sintetizzare i punti fondamentali di quanto emerso dal dibattito. Osserva che il Consiglio
riconosce, almeno in parte, la necessità dello scioglimento, pur evidenziando difficoltà e dubbi legittimi. Osserva che, da un
lato,  lo  scioglimento  del  Consiglio  di  Coordinamento  permetterebbe  una  maggiore  autonomia  per  i  singoli  CdS  e
responsabilizzerebbe  maggiormente  i  singoli  Coordinatori.  D’altra  parte,  questo  creerebbe  maggiori  difficoltà  di
coordinamento tra i corsi. Sicuramente ciascun coordinatore avrebbe un carico di lavoro molto  più oneroso e si moltiplicano
le occasioni di coinvolgimento in diversi Consigli di CdS per tutti i docenti. Per quanto la riguarda, i suoi dubbi principali sono
legati all'individuazione delle persone disposte ad assumersi le responsabilità operative: mantenere un coordinamento unico
risulta  molto  complicato  e  ad  oggi,  nessuno  si  è  offerto  di  assumere  il  ruolo  di  Coordinatore  del  Consiglio  di  Interclasse.
Probabilmente, trovare coordinatori per i singoli corsi potrebbe essere più semplice.

A  questo  punto,  dato  il  persistere  di  posizioni  differenti,  da  più  parti  si  ritiene  utile  una  votazione,  per  determinare
l'orientamento attuale del consesso.

 Si procede dunque alla votazione:

•                    Astenuti 12: S. Ingoglia, B. Caci, A. Mirisola, M.S. Epifanio, P. Miano, I. Giammusso, A. D’Amico, G. Falgares, F.
Giannone,  3 rappresentanti degli studenti.

•                    Favorevoli 13: M. Alesi, A. Parroco, M. Bassi, C. Inguglia, D. Smirni, C. Scaffidi Abbate, G. Lo Coco, L. Salerno,
V. Tarantino, P. Turriziani, S. Gullo, M. R. Infurna, C. Giordano.

•                    Contrari 1: L. Bellantonio
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L’esito della votazione sembra mostrare un vantaggio per la posizione di chi sostiene la divisione dei CdS, ma viene avanzatoil dubbio sull’interpretazione dei voti degli astenuti. Ci si riserva pertanto di consultare gli Uffici per stabilire il risultato definitivo.

 

Firmato da:
ISABELLA GIAMMUSSO - RD - M-PSI/05 - il 09/09/2024

FRANCESCA GIANNONE - PO - M-PSI/07 - il 09/09/2024

Cultori della materia

Nessuna richiesta

Firmato da:
ISABELLA GIAMMUSSO - RD - M-PSI/05 - il 09/09/2024

FRANCESCA GIANNONE - PO - M-PSI/07 - il 09/09/2024

Dispositivi del Coordinatore

Non ve ne sono

Firmato da:
ISABELLA GIAMMUSSO - RD - M-PSI/05 - il 09/09/2024

FRANCESCA GIANNONE - PO - M-PSI/07 - il 09/09/2024

Attività F: iniziative e richieste riconoscimento crediti formativi

Richiesta di riconoscimento di 1CFU per partecipazione a seminario agli studenti Di Pieri Riccardo e Vera Tuttoilmondo

Richiesta di riconoscimento di 2CFU per partecipazione a Ciclo di Incontri  AI 4 FUTURE: IL RUOLO DELL'INTELLIGENZA
ARTIFICIALE NELLA NUOVA ERA proposto dalla Professoressa Barbara Caci e dal Professore Dario Monzani agli studenti
indicati nell'elenco contenuto nell'allegato "Partecipanti workshop_AI4FUTURE". 

Approvato all'unanimità e seduta stante.

Firmato da:
FRANCESCA GIANNONE - PO - M-PSI/07 - il 09/09/2024
ISABELLA GIAMMUSSO - RD - M-PSI/05 - il 19/07/2024
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Istanze studenti sistematizzate

Non ve ne sono

Firmato da:
ISABELLA GIAMMUSSO - RD - M-PSI/05 - il 09/09/2024

FRANCESCA GIANNONE - PO - M-PSI/07 - il 09/09/2024

Stage e tirocinio: adempimenti

Non ve ne sono

Firmato da:
ISABELLA GIAMMUSSO - RD - M-PSI/05 - il 09/09/2024

FRANCESCA GIANNONE - PO - M-PSI/07 - il 09/09/2024

Varie ed eventuali

Non ve ne sono

Firmato da:
ISABELLA GIAMMUSSO - RD - M-PSI/05 - il 09/09/2024

FRANCESCA GIANNONE - PO - M-PSI/07 - il 09/09/2024
Non essendovi altri punti all’ordine del giorno la seduta viene chiusa alle ore 12.39. Il presente verbale viene approvato dal 
Consiglio all’unanimità e seduta stante.

Il Presidente
Francesca Giannone

Il Segretario
Isabella Giammusso
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